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В правлении ПСКП -.. ———.. ......

Вокруг 
приватизации

Дом №15А, тот самый, который коллектив ДСК обещал городу и афганцам сдать в этом году, 
завершается монтажом. Сборка объектов доверена известной в ДСК и городе бригаде монтажников во 
главе с М.М. Михайловым из СУ-27.

На снимке: один из лучших монтажников бригады зам. бригадира Виктор Исаев.
) Фото В.Калимасова.

• Хроника ДСК -......   -

Два дня подряд, 30 сен
тября и 1 октября, состоя
лись заседания правления 
нашего ПСКП. Вопросов 
обсуждалось немало (о 
них ниже), но выделим тот 
главный, который волнует 
коллектив. Это предстоя
щая приватизация.

В повестке дня этот 
вопрос был записан так: 
«О договоре аренды 
имущества ПСКП «Сверд
ловский ДСК». Информа
ция председателя ПСКП 
Г.Г.Черникова».

На первом заседании 
председатель правления 
сообщил следующее:

— Ввиду того, что наше 
ПСКП не является государ
ственным предприятием и 
работает уже на арендном 
имуществе с правом выку
па, поэтому СДСК не под
падает под Указ Президен
та РФ о принудительной 
приватизации.

Мы — кооператив, соб
ственники, для нас стоит 
вопрос о перезаключении 
договора аренды.

Известно, что договор 
заключается между двумя 
субъектами, в нашем слу
чае он был заключен меж
ду ДСК и «Росуралсибстро- 
ем». Арендодатель исчез, 
кто же теперь будет вторым 
субъектом? Перезаключение 
договора аренды теперь 
возможно с Комитетом по 
госимуществу. Поэтому на 
первом заседании правле
ния было принято решение 
о встрече в Комитете, туда 
же сданы были все необхо
димые документы.

В Комитет выехала 
группа членов правления в 
составе тт. Копачева, Цыба- 
того, Московских, Тарикова 
и Черникова для детальной 
консультации fвопроса. В 
результате поездки на сле
дующем правлении 1 октяб
ря было принято решение: 
последовательность дейст
вий правления остается не
изменной: сначала перезак
лючение договора между 
ПСКП «СДСК» и Комите
том, затем окончательный 
выкуп и (если пожелает 
коллектив на конференции) 
преобразование ПСКП в ак
ционерное общество.

Встреча в Комитете 
многое прояснила, но что- 
то и осложнила. Чем боль
ше рабочая комиссия по 
приватизации во главе с

Г.Г.Черниковым входит в 
суть приватизации, тем 
больше возникает вопросов 
и подводных камней. Их ус
транить на пути комиссии и 
призвана созданная по ини
циативе правления рабочая 
группа, которую возглавил 
член правления, начальник 
УЭС В.П.Цыбатый. Эта 
группа призвана также про
работать все варианты, изу
чить все документы, т.е. 
сделать все для того, чтобы 
комиссия поработала с 
большим эффектом для 
своего коллектива. Чем 
больше вопросов решит 
группа Цыбатого, тем 
меньше их возникнет на 
этапе преобразования 
СДСК в АО.

От редакции: В одном 
из ближайших номеров га
зеты мы расскажем вам о 
заседании рабочей груп
пы, на которую В.П.Цыба
тый пригласил нашего 
корреспондента.

* * *
А теперь о других воп

росах, которые обсужда
лись на правлении. Началь
ник планово-экономическо
го отдела ДСК А.П.Кага- 
нер доложил просьбу ру
ководителей СУ-1 и 13 об 
увеличении норматива за
работной платы отделочни
кам. После детального об
суждения было решено: по 
сентябрю нормативы оста
вить без изменений, а в 
четвертом квартале вновь 
вернуться к этому вопро
су. Сегодня каждому тру
женику ДСК должно быть 
понятно, что вопрос увели
чения норматива ФОТ тес
но связан с увеличением 
объема производства.

В «Разном» было не
сколько вопросов, но вни
манию работников ДСК 
следует выделить один: хи
щения на объектах. Не 
секрет, что хищения на 
стройках- стали просто бед
ствием. Если подсчитать 
эти потери, то они, навер
няка, превысят несколько 
сот тысяч рублей. Обсуж
далось несколько вариан
тов решения этой пробле
мы, остановились на од
ном: использовать опыт 
охраны объектов, который 
имеется в тресте «Спец- 
фундаментстрой».

Записал 
В.ВЯТКИН.

Предварительные итоги
Подведены предварительные итоги работы коллек

тива в 3 квартале и за 9 месяцев 1992 года. Подтвер
дили сдачу в 3 квартале: СУ-7 — 17300, СУ-13 — 
13200 и СУ-15 — 25500 кв.метров, это 61 тысяча 
кв.метров, без СУ-1, у которого в первых числах 
октября еще не был решен вопрос о двух пусковых 
домах. За девять месяцев у ДСК эта предварительная 
цифра составила 215 тысяч кв.метров.

Задания на завтра
Правление обсудило конкретные наборы объектов 

генподрядных управлений на четвертый квартал 1992 
года (график ввода будет опубликован в следующем 
номере газеты). Перспективы, задачи у коллективов 
следующие: СУ-1 — 21 тысяча, СУ-7 ,— 27, СУ-13 — 
30 и СУ-15 — 30 тысяч кв.метров. Решен вопрос и по 
дому №15А в «Ботаническом», его готовят к сдаче в 
четвертом квартале два коллектива — СУ-1 и 7.

ГО в действии
Члены правления заслушали и приняли к сведению 

информацию начальника штаба гражданской обороны 
П.Жарихина. В новых условиях, в соответствии с 
Указом Президента РФ, гражданская оборона пере
страивается и будет действовать.
ОХРАНА ОБЪЕКТОВ -ПРОБЛЕМА №1

Правление поручило управляющему трестом «СФС» 
т.Московских В.А. и зам. председателя правления т.. 
Ивойлову М.Н. в короткий срок решить вопрос об 
охране объектов всех подразделений ДСК.

За ваше здоровье
Поликлиника строителей обслуживает около 16 ты

сяч человек, в том числе и 4 тысячи домостроителей. 
Это обходится в один миллион рублей. Все 31 строи
тельная организации принимают на себя эти расходы. 
Доля ДСК в заключаемом договоре на содержание 
медиков составит 250 тысяч рублей.

Учись, студент ДСК!
Уже один из специалистов по заявке треста «СФС» 

проходит обучение в вузе, сегодня принято решение о 
подписании еще одного трехстороннего договора с вто
рокурсником УПИ, который в качестве инженера-элек
трика будет трудиться в управлении энергоснабжения.

Как не помочь
родному стройфаку

Правление ПСКП приняло решение о безвозмезд
ной помощи стройфакультету УПИ по ремонту. Рабо
ту будут вести специалисты из ПЖРУ комбината. 

Уйти — чтобы вернуться?
«Средуралстрой», из состава которого в свое время 

ушел Свердловский ДСК, преобразовывается в акцио
нерное общество. Новое АО пригласило в число учре
дителей и наш коллектив. Обсуждение этого вопроса 
на правлении было довольно бурным, т.к. некоторые 
члены правления опасаются вновь оказаться под «дик
татом» бывшего Главка. Однако, большинство успока
ивает то, что АО «Средуралстрой», с уставным капи
талом в 75 млн.рублей, и в состав которого вновь 
входят многие тресты города и области, предлагает 
только акции. И, видимо, акции АО «Средуралстрой» 
приобрести следует, ведь мы должны помочь своим 
работникам, их семьям, уволившимся из ДСК, нашим 
пенсионерам где-то разместить ваучеры. Так что это 
возвращение не грозит нам «диктатом», а продиктова
но новыми, рыночными отношениями.

Чтобы строительному комплексу выжить, надо объ
единяться, и взаимопроникновение акций ДСК, заво
дов, банков, «Средуралстроя» неизбежно.

40 акций —
премия отличившимся

АО «Средуралбанк» предложило ДСК приобрести 
40 именных акций. Правление решило заплатить за 
них 40 тысяч рублей, чтобы по итогам работы в 1992 
году поощрить ими наиболее отличившихся в выпол
нении программы года.
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* Наша консультация

СОБСТВЕННОСТЬ В РАЗЛИЧНЫХ ФОРМАХ
Цель данной публикации — помочь трудовым кол

лективам разобраться в потоке официальных докумен
тов и стать собственниками своего предприятия.

Прежде всего необходимо определить, существуют 
ли какие-либо ограничения на приватизацию конкрет
ной строительной организации в принятой 11 июня 
Государственной программе приватизации на 1992 год. 
(Вообще комитеты по управлению имуществом прива
тизируют строительные предприятия почти охотно).

Затем в той же программе следует выяснить, каким 
способом (продажа на аукционе, по конкурсу или 
преобразование в акционерное общество открытого 
типа) может быть приватизировано ваше предприятие 
в зависимости от балансовой стоимости основных 
фондов и/или среднесписочной численности работаю
щих (обратите внимание на чередование союзов: «и» 
означает обязательное соблюдение всех условий, 
«или» — только одного из них).

Причем если численность более 1000 человек, а 
стоимость более 50 млн. рублей или численность 
свыше 200 человек и стоимость более 10 млн., то 
предприятие попадет под действие Положения о ком
мерциализации, утвержденного президентским указом 
№ 721 от 01.07.92 г. и существенно облегчающего 
процесс приватизации.

В этом случае на предприятии создается рабочая 
комиссия по приватизации. Эта комиссия до 1 октября 
представляет в местный комитет по управлению иму
ществом три документа: план приватизации (на осно
ве опубликованного типового плана), акт оценки иму
щества (на основе Временных методических указаний 
по оценке стоимости объектов приватизации, утверж
денных Указом Президента от 29.01.92 г. № 66) по 
состоянию на 01.07.92 г., устав АО открытого типа (на 
основе опубликованного типового устава).

Начальнику планово-экономического отдела, глав
ному бухгалтеру и юристу предприятия вполне по 
силам по трафарету написать эти документы.

Не позднее 10 дней после регистрации АО рабочая 
комиссия обязана начать закрытую подписку на акции 
в соответствии с Положением о закрытой подписке На 
акции, утвержденным распоряжением Госкомимущест
ва РФ № 308 от 27.07.92 г.

Желательно еще на стадии разработки пакета доку
ментов побывать в соответствующем комитете по 
управлению имуществом (в юридическом отделе, в 
управлении по приватизации строительного комплек
са), согласовать там свои действия, уточнить, не 
нужны ли дополнительные документы (требования 
иногда варьируются).

В плане приватизации отражаются результаты об
щего собрания (конференции) трудового коллектива, 
на котором определяется один из трех вариантов 
получения льгот работниками в соответствии с требо

ваниями уже упомянутой Государственной программы 
приватизации.

Вариант 1:
Трудовой коллектив бесплатно получает 25 процен

тов уставного капитала в виде привилегированных 
(без права голоса на собрании акционеров, но с 
гарантированным в виде доли От прибыли минимумом 
дивидендов) акций. Еще 10 процентов в виде обыкно
венных (голосующих) акций со скидкой 30 процентов 
от номинальной стоимости, рассрочкой до трех лет и 
•первоначальным взносом не менее 15 процентов номи
нала продаются членам трудового коллектива по подпи
ске. И, наконец, 5 процентов в виде обыкновенных 
акций имеет право купить по номиналу администрация.

Оставшиеся 60 процентов комитет передает соот
ветствующему фонду имущества, причем голосующих 
акций у фонда может быть не более 20 процентов от 
общего числа акций АО, а остальные акции являются 
привилегированными, т. е. неголосующими. Соответст
венно у трудового коллектива — 15 процентов устав
ного капитала в виде обыкновенных акций, а у фонда 
— 20 (т. е. контрольный пакет, а значит, и власть). 
Порядок, в соответствии с которым фонд будет осуще
ствлять продажу или передачу в управление своих 
акций, пока не определен.

Итак, первый вариант заманчиво дешев, но не дает 
персоналу гарантий контроля над приватизируемым 
предприятием.

Вариант 2:
Членам трудового коллектива предоставляется право 

приобретения без льгот до 51 процента уставного капи
тала в виде голосующих акций по фиксированной цене 
(номинал, умноженный на 1,7). С согласия трудового 
коллектива на эти акции могут подписаться персонально 
и работники предприятий, входящих в единый технологи
ческий комплекс с приватизируемым предприятием.

Практика показывает, что даже заранее зная, что 
уставной капитал определяется по остаточной балан
совой стоимости, администрация часто бывает удивле
на мизерностью полученной цифры. Плюс предприя
тие имеет право создать приватизационный фонд за 
счет 100 процентов остатков фондов экономического 
стимулирования по состоянию на 01.01.92 г. и 50 
процентов прибыли, остающейся после уплаты обяза
тельных платежей. Кроме того, при втором варианте 
каждый работник имеет право половину своего плате
жа внести приватизационными чеками (нормативный 
срок оплаты — 90 дней).

Можно сделать и следующее: с согласия работника 
ежемесячно отчислять в приватизационный фонд на его 
личный лицевой счет часть зарплаты. Можно, наконец, 
взять кредит и таким образом обойти столь распростра
ненную позицию трудовых коллективов: любой вариант 
хорош, лишь бы своих денег не тратить.

Платить нужно после регистрации АО, и если из 51 
процента работники оплатят в установленный комите
том срок хотя бы 21 процент уставного капитала; то 
уже и это на первом этапе составит контрольный пакет.

Тогда у фонда останется 20 процентов в виде 
обыкновенных акций и 59 процентов в виде неголосую
щих, которые при последующей продаже, правда, будут 
автоматически конвертироваться в обыкновенные.

Третий вариант достоин лишь упоминания — он 
требует от инициативной группы работников предпри
ятия внесения залога на сумму не менее 200 установ
ленных законодательством минимальных размеров ме
сячной оплаты труда в расчете на каждого члена 
группы, а гарантирует трудовому коллективу и иници
ативной группе 40 процентов уставного капитала. 
Остальные 60 процентов, как обычно, передаются 
фонду имущества.

Третий вариант экстравагантен (”ни два, ни полто
ра”) и чреват конфликтами в трудовом коллективе.

При всех вариантах акции трудового коллектива 
являются именными, могут свободно перепродаваться. 
Акции не обязательно выпускать в виде специальных 
бланков, форма выпуска может быть безналичной в 
виде записей на счетах.

Если ваше предприятие не попадает под действие 
Положения о коммерциализации, то сценарий будет не
сколько иной: на общем собрании (конференции) прини
мается решение о приватизации. Затем в комитет под
аются по установленной форме (см.Приложение № 1 к 
вышеупоминавшемуся Указу № 66) заявка на приватиза
цию, выписка из протокола общего собрания (конферен
ции), подписные листы членов трудового коллектива и 
квитанция об оплате специального сбора (500 рублей).

Далее комитет создает комиссию пр приватизации, 
которая определяет способ приватизации (если в соот
ветствии с Государственной программой приватизации 
на 1992 г. возможен выбор между акционированием, 
аукционом или конкурсом, то обычно комитет не идет 
против воли трудового коллектива и выбирает акцио
нирование). При акционировании один из трех вариан
тов льгот определяет общее собрание трудового кол
лектива (конференция).

Разработка же стандартного пакета документов (ус
тав, акт оценки, план приватизации) возлагается на 
комиссию при комитете (представитель трудового кол
лектива обязательно в нее входит), хотя на самом 
деле документы по уже описанной схеме готовит 
администрация предприятия. Как видим, этот путь 
немногим отличается от предыдущего, хотя занимает 
значительно больше время.

ВАСИЛИЙ БЕДНИН, 
эксперт Центра управленческого консультирования 

при администрации Московской области.

Микрорайон улиц Крауля — Викулова. Это уже 
обжитое место. Эти высотные дома возведены нашим 
коллективом.

Фото В. Калимасова.
• Пресс-конференция , .................

Есть такой город —
ВУ ПЕРТ АЛЬ

Гуманитарная помощь 
или деловое сотрудничество?

Именно так поставили 
для себя и для нас вопрос 
члены недавно прибывшей 
в Екатеринбург группы не
мецких граждан из Вупер- 
таля. Визит их неофициаль
ный, но цель определен
ная: выяснить, как и чем 
живут на Урале, в чем 
нуждаются, возможно ли 
сотрудничество. Хотя, 
справедливости ради, хочу 
заметить, что следует от
дать должное прозорливо
сти и чуткости вуперталь- 
цев, ведь именно они впе
ред всех сообразили, в 
чем нуждаемся мы, и от-, 
правили самолет с гумани
тарной помощью. Причем, 
они же первые и пока 
единственные собрали эту 
помощь за счет личных по
жертвований граждан. Бы
ло это в январе прошлого 
года. Затем прибыли еще 5 
самолетов с одеждой, обо
рудованием, медикамента
ми. В целом было достав
лено 167,6 тонны грузов.

Пожалуй, это все, что 
пока соединяет наши горо
да. Поэтому, к^к сегод
няшний средний екатерин
буржец вряд ли что-то 
знает о далеком Вуперта- 
ле, так и средний вуперта- 
лец не знаком с нашим 
регионом. Мало того, све
дения о нас, которые все 
же попадали в диапазон 
информации западной 
прессы и телевидения, по
чему-то оказались очень 
далеки от правды. Чтобы 
читателям было ясно, о 
чем идет речь, скажу, что 
в западных средствах ин

формации прозвучали ма
териалы о том, что с гума
нитарной помощью, посту
пающей, в частности, из Ву- 
перталя, здесь у нас, яко
бы, творятся невероятные 
махинации. Наверное, и 
этот фактор стал не послед
ней причиной сегодняшнего 
визита немцев на Урал.

Так или иначе, первый 
шаг к более тесному зна
комству сделали именно 
вупертальцы, и вот Урал 
радушно встречает послан
цев из Германии.

На пресс-конференции, 
организованной городски
ми властями 1 октября, 
кроме прибывших гостей 
присутствовали представи
тели нашей местной прес
сы и телевидения, а также 
С.Вершинин, сопредседа
тель общества русско-гер
манской дружбы и Н.Вет
рова, председатель комис
сии по социальной помощи.

После небольшого зна
комства стало ясно, что 
наш регион всерьез заин
тересовал западных кол
лег: среди них были специ
алисты по вопросам народ
ного образования, про
мышленности, сельского 
хозяйства, член городского 
совета и даже работник 
криминальной полиции.

Ко времени нашей 
встречи на пресс-конфе
ренции, гости пробыли в 
нашем городе 4 дня, а 
потому глобальных выво
дов о том, возможно ли 
равноценное сотрудничест
во наших городов, они 
еще не сделали, но кое о 
чем уже составили опре
деленное мнение. Так, на

пример, на вопросы жур
налистов, господин Лакер 
Клауз (он изучает пробле
мы сегодняшней промыш
ленности Урала) отметил, 
что во многих вопросах 
этой области мы не так уж 
далеки друг от друга. Един
ственное, что является при
чиной незнания друг друга 
— это недостаток обмена 
информацией. Немецкие 
специалисты заинтересован
но относятся ко многим на
шим сегодняшним процес
сам, так, например, они с 
удовольствием готовы ока
зать помощь в осуществле
нии приватизации.

- Мы намерены уже 
сейчас наладить сотрудни
чество в этой области,— 
заявил представитель не
мецкой делегации,- мед
лить здесь нельзя. Это мы 
знаем по негативному опы
ту некоторых западногер
манских промышленников, 
приобретавших имущество 
Восточной Германии.

Много необходимого 
опыта готовы передать нам 
коллеги, в области сель
ского хозяйства. Один из 

членов делегации вупер- 
тальцев, интересующийся 
вопросами сельского хо
зяйства, оценил, что со 
времен где-то пятидесятых 
годов, в наших колхозах 
ничего не изменилось, поэ
тому срочно нашу моло
дежь необходимо напра
вить изучать аграрную нау
ку. По мнению германских 
специалистов, можно нала
дить обмен преподавателя
ми и студентами с обеих 
сторон в наших и их ВУЗах.

Ну и, конечно же, бу
дет продолжать поступать 
гуманитарная помощь. 
Кстати, отвечая на вопросы 
журналистов, фрау Фишер 
(а доставкой гуманитарной 
помощи с немецкой сто
роны руководила именно 
она) заверила журнали
стов, что участвовала в 
распределении прибывших 
на Урал из-за рубежа то
варов и может заверить, 
что упомянутые в прессе 
и на телевидении факты 
незаконного распределе
ния гуманитарной помо
щи под собой реальной 
почвы не имеют. Все то

вары были распределены 
по назначению.

А вот критику, которую 
сама фрау Фишер выдви
нула в адрес нашей незаб
венной коммуникации, при
шлось принять целиком и 
полностью (когда она пы
талась позвонить домой, 
вместо предлагаемых 10- 
20 минут ей пришлось 
ждать целых два дня!) Если 
мы действительно хотим 
сотрудничать, напомнила 
фрау Фишер, нам надо 
знать их правило: каждая 
минута должна быть на
полнена содержанием.

Думаю, что за время 
пребывания в нашем горо
де, этб будет не последнее 
удивление немцев по поводу 
нашей жизни, хотя в целом 
люди, город им нравятся.

Встречный вопрос наших 
журналистов о том, как 
там жйвут они, оформился 
в такую фразу: «А что 
вообще это за город Ву- 
перталь?» И немцы, про
явившие себя, как истин
ные патриоты своего горо
да, стали наперебой рас
сказывать, что возник он в 

18 веке в долине Вупер. 
Постепенно город расши
рялся и становился про
мышленным центром, поя
вились заводы тяжелого 
машиностроения и легкой 
промышленности. И вот 
один из богатых жителей 
города навеки прославил 
его, построив в ущелье 
долины подвесную желез
ную дорогу. Он решил 
тем самым в городе про
блему экологии и в сотни 
раз снизил количество 
аварий. Сейчас Вуперталь 
— передовой промышлен
ный центр, в котором 
проживают четыреста ты
сяч жителей.

Что ж, по сравнению с 
Екатеринбургом, город не
велик, зато поучиться нам 
есть чему. Скоро уедут 
обратно наши гости. Что 
они увезут с собой? Какие 
впечатления и планы? По
следует ли за самолетом с 
гуманитарной помощью 
самолет с деловыми людь
ми и предложениями? По
кажет время, но многое 
зависит и от нас.

М.ЗАВЬЯЛОВА.
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И НЕ РАСПАЛАСЬ 
СВЯЗЬ ВРЕМЕН

Хорошая традиция сложилась в нашем коллективе — 
здесь помнят о ветеранах, заслуженных пенсионерах. На 
правлениях ПКСП неоднократно положительно решались 
вопросы о материальной помощи тем, кто честно и 
долгие годы проработал в ДСК,— были тут и денежные 
поддержки, и ремонт квартир, и многое другое. Вот и 6 
октября, в день 50-летия супружеской жизни, старожилы 
ДСК поздравили Имшенецких с «золотой» датой.

Пусть об этой традиции знают молодые домострои
тели, ибо наша работа, наш коллектив — это второй 
дом. Пройдут годы — а вспомнят ли вас?

«ЗОЛОТАЯ» ПАРА
На снимке, публикуемом сегодня в газете, Вениа

мин Борисович и Ангелина Андреевна Имшенецкие. В 
конце прошлой недели эти пенсионеры отметили 50- 
летие своей супружеской жизни. Имена этих людей 
мало знакомы молодым домостроителям, но ветераны 
ДСК хорошо помнят, что многие годы жизнь Вениами
на Борисовича и Ангелины Андреевны была связана с 
нашим коллективом.

Да и просто по-человечески хочется поздравить эту 
удивительную пару с 50-летием, пожелать им здо
ровья и семейного счастья.

На снимке: В.Б. и А.А.Имшенецкие в день «золо
той» свадьбы.

Фото В.Калимасова.

Новые материалы ..................................................    ■■■■■

СБЕРЕГАЯ ТЕПЛО - 
• В США планируют выпускать панели, 

наполненные аргоном...
Фирма «Селотекс» 

(Тампа, шт.Флорида) на
чала выпуск новых тепло
изоляционных пенопла
стов семейства «блэкор» 
черного цвета, обусловлен
ного наличием сажи. Сажа 
равномерно распределена 
по объему пенопласта, 
препятствуя прохожде
нию лучистого теплового 
потока сквозь его поры.

Добавление сажи уве
личивает эффектив
ность изоляции пример
но на 13 процентов до 
величины, которую име
ет пенопласт, обладаю
щий наилучшими харак
теристиками среди се
мейства облицованных 
фольгой полиизоциану
ратных теплоизоляцион
ных материалов «блэ
кор». Пенопласт толщи
ной от 9,5 до 51 мм. вы
пускается сейчас в шта
тах западного побережья 
США. Осенью 1992 г. дол
жна быть налажена его 
продажа по всей стране.

Второй вид теплоизо

лятора — газонаполнен
ные панели, они появят
ся на рынке, по-видимо- 
му, через пару лет. 
Этот эксперименталь
ный изоляционный мате
риал запатентован спе
циалистами лаборато
рии им.Лоуренса (Берк
ли, шт.Калифорния).

Газонаполненные па
нели состоят из несколь
ких слоев отражающей 
металлизированной плен
ки, между которыми рас
положена тонкая опор
ная конструкция из та
кого же материала, обес
печивающая необходимое 
расстояние между ними.

Как и в большинстве 
окон с улучшенной теп
лоизоляцией, полости за
полнены инертным га
зом, что позволяет до
стичь значений коэффи
циента теплоизоляции 
Я=15 на дюйм при ис
пользовании криптона и 
Я=8 при использовании 
аргона. При заполнении 
обычным воздухом газо

наполненные панели 
обеспечивают коэффици
ент теплоизоляции 
Я-5,2 на дюйм.

Ок-Риджская нацио
нальная лаборатория 
(Ок-Ридж, шт.Теннесси) 
провела независимые ис
пытания опытных об
разцов этих панелей; 
при использовании крип
тона коэффициент теп
лоизоляции составил 
Я=12,5 на дюйм, аргона 
— Н=1,7. При наполне
нии воздухом расчетная 
величина коэффициента 
была подтверждена.

Использование в теп
лоизоляции газового на
полнения влечет за со
бой ту же проблему воз
можных утечек, которая 
может возникнуть и в 
окнах с улучшенной теп
лоизоляцией. Ученые из 
лаборатории в Беркли 
утверждают, что могут 
устранить утечки с по
мощью метода, разрабо
танного для упаковки 
пищевых продуктов. При 

этом в зависимости от 
требуемого уровня теп
лоизоляции в некоторых 
случаях достаточным мо
жет оказаться использо
вание воздуха. При напол
нении аргоном эти пане
ли будут стоить пример
но столько же, сколько 
фторопласты; использо
вание же криптона удво
ит эту стоимость.

По утверждению спе
циалистов лаборатории 
им.Лоуренса, панели мо
гут изготовляться с по
мощью существующих 
технологий, применяе
мых . в упаковочной про
мышленности, и найти 
применение в бытовых 
электроприборах и сбор
ных домах заводского из
готовления, в которых 
качество изоляции мож
но проконтролировать. 
Сейчас ученые ищут 
компанию, которая взя
лась бы за изготовление 
этих панелей.

(”СГ”)

' * К сведению
домостроителей

Официальные 
праздники 

(выходные дни) 
в России

В редакцию обращаются работники ДСК с 
просьбой об информации, связанной с праздничны
ми днями. В центральной прессе уже сообщалось, 
что таких дней будет девять.

ОНИ СЛЕДУЮЩИЕ: 1 и 2 января — Новый год, 
7 января — Рождество Христово, 8 марта — Меж
дународный женский день, 1 и 2 мая — Праздник 
весны и труда, 9 мая — День Победы, 12 июня —- 
День принятия Декларации о государственном суве
ренитете Российской Федерации; 7 ноября — годов
щина Великой Октябрьской социалистической рево- 

улюции.  ' , , , .......

® Коротко I ■ ———— ........................

Будет
в ДСК

своя аптека
В предыдущем номере 

была опубликована замет
ка под заголовком «Апте
ка китайской медицины». 
В прошедшую информа
цию, вносим уточнение. 
Открытие этой аптеки не 
связано с Китаем, как ин

формировал нас наш не
штатный корреспондент.

И все же, своя аптека 
для трудящихся в ДСК 
будет. О ее открытии и 
времени работы мы сооб
щим читателям.

В первой декаде месяца завершают посадку 
яблони и груши. Заканчивают ее за две-три неде
ли до наступления устойчивых морозов. При ран
нем установлении мррозной погоды посадку пере
носят на весну. Саженцы в этом случае прикапы
вают на зиму на участке, не затопляемом талыми 
водами. Их устанавливают под углом 36-40 граду
сов, вершинами на юг, в бороздке с рыхлой 
землей. Корни засыпают землей, уплотняют и 
поливают. Принимают меры для сохранения са
женцев от грызунов.

Посадочные ямы для весенней посадки копают 
с осени и заправляют их удобрительной смесью.

Все растительные остатки (измельченные вет
ки, древесные стружки, выполотые сорняки, 
опавшие листья) сгребают в компостную кучу, 
пересыпают торфом и сдабривают минеральными 
удобрениями. Мусор на зиму оставлять нельзя, 
так как он служит местом зимовки многих вре
дителей и болезней.

Ветки стелющихся деревьев пригибают как 
можно ближе к земле. Пригнутые ветки закрепля
ют крючками, тонкие переплетают между собой 
или подводят под нижние, более сильные ветви. 
Стланцы с высокой кроной пригибают к земле с 
помощью жердей и кольев.

Ветки молодых штамбовых деревьев яблони и 
груши осторожно стягивают в рыхлый сноп во 
избежание обломов и отдира ветвей от ствола под 
тяжестью снега.

Предохранять деревья от зимне-весенних сол
нечных ожогов помогает осенняя побелка. Извест
ковый раствор можно заменить водоэмульсионной 
краской ВС-511, которая удерживается на деревь
ях в течение одного-двух лет.

• Во саду ли, в огороде

ОКТЯБРЬСКИЕ 
ЗАБОТЫ 

САДОВОДОВ
В октябре проверяют запас влаги в корнеобита

емом слое почвы на глубине 40 см. И если ее 
недостаточно, проводят влагозарядковый подзим
ний полив на глубину до 50 см. Влажная почва 
медленнее промерзает, мороз меньше иссушает 
ткани дерева, и оно лучше зимует. Особенно 
полезен полив деревьям, которые в текущем году 
обильно плодоносили. В сухую осень благоприятен 
полив насаждений перед массовым листопадом.

На случай малоснежной зимы корни деревьев 
утепляют слоем торфа, перегноя (7-10 см). В 
конце месяца стволики молодых деревьев оберты
вают хвойными ветками от мышей и зайцев. 
Можно использовать и любой подручный матери
ал: ветки полыни, толь, шлаковату. Нельзя укры
вать деревья до наступления устойчивых замороз
ков. Это затрудняет их закалку и снижает зимо
стойкость.

У насаждений вишни и сливы заканчивают 
внесение удобрений, перекопку приствольных 
кругов и междурядий. Кусты опрыскивают из
вестковым раствором.

Вновь посаженные кусты смородины и кры
жовника, во избежание зимних повреждений, 
нужно окучить на высоту 10-12 см и прикрыть 
мульчирующим материалом.

Насаждения районированных сортов земляни
ки (Фестивальная, Заря) обычно в зимней защите 
не нуждаются. Однако насаждения, расположен
ные на высоких участках, где снег накапливается 
плохо, можно защитить. Их укладывают рыхлым 
сухим материалом: соломой, листьями, сухими вет
вями, собранными в лесу. Слой укрытия 20-30 см.

Рассада земляники, приготовленная для весен
ней посадки, обычно хорошо зимует на грядке 
открытого грунта. Но некоторые садоводы стре
мятся выращивать малозимостойкие сорта, обла
дающие высокой скороплодородностью, раннеспе- 

‘лостью, высоким качеством ягод и ремонтантно- 
стью. Рассаду таких сортов можно сохранить в 
специальной яме-хранилище глубиной 60 см, ши
риной на 15-20 см больше размера ящика. Место 
для ямы выбирают сухое, в нее не должна попа
дать вода. В яму можно поставить четыре ящика. 
Их лучше брать с плечиками (болгарские). При 
установке друг на друга между ними остается 
свободное пространство. Нижний — ставят на 
бруски. Ящики заполняют торфом, в который 
прикапывают рядами рассаду и поливают. До 
наступления устойчивой холодной погоды ящики 
с рассадой держут в открытом грунте или тепли
це. После установки в яму ее закрывают доска
ми, затем пленкой, насыпают торф или землю 
(10-15 см), мелкую стружку или солому (20 см) и 
вновь покрывают пленкой. При выпадении снега 
—- окучивают.
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НЛО ГЛАЗАМИ КОСМОНАВТОВ
(Начало в № 37,38)
Не будем комментиро

вать сами, еще раз про
цитируем упомянутую 
книгу: «Армстронг яв
лялся наблюдателем 
слишком опытным, что
бы мог совершить ошиб
ку в оценке того, что 
бросилось ему в глаза. 
Вполне понятно, что аст
ронавты получили очень 
детальные инструкции, 
касающиеся того, что им 
можно сообщить. Мог 
ведь Армстронг для пе
редачи увиденного им 
воспользоваться иной 
волной, о которой ни 
пресса, ни обществен
ность не имели никакого 
понятия и которая по
зже была широко ис
пользована, что НАСА 
всегда объясняла, как 
«перерыв в передаче». Но 
в этом случае была бы 
потеря времени, а это на
верняка обратило бы на 
себя внимание.»

Думается, что попыт
ка замаскировать слу
чившееся все же была, 
только не с помощью 
смены волны, а пользу
ясь шифром. Бержье и 
Галле приводят совер
шенно вроде бы некстати 
прозвучавшие слова Олд- 
рина: «Очень мало «цве
та», но некоторые камен
ные блоки могут его со
держать. Посмотрим...»

Что это за «цвет», по
чему он может быть в 
каменных блоках — об 
этом неизвестно до сих 
пор. Но вскоре после 
этого Армстронг предуп
редил —• «Пусть косми
ческая база (корабль на 
орбите — Э.Я.) в случае 
чего будет готова...». По
чему ей надо быть гото
вой — ведь астронавты 
еще не вышли ид кабины?

Вопросы можно зада
вать и задавать. Амери
канцы совершили слиш
ком много загадочных 
действий, которые и сей
час нам кажутся непо
нятными. Первые астро
навты оставили на Луне 
специальную пластину 
со своими именами плюс 
имя президента. Допу
стим, это понятно. Но 
они же оставили там за

• Врач предупреждает ................. . . ..........

ПОСЛЕДСТВИЯ 
«СВОБОДНОЙ» 

ЛЮБВИ
Никакие другие болезни не окрашены в такой степе

ни человеческими отношениями, как венерические.
Говоря об этих болезнях, думаешь о людях, их 

отношениях, морали, трагедиях, которые нередко ве
дут к крушению самых заветных надежд и семьи.

К сожалению, наша молодежь последние годы де
монстрирует «свободную» любовь.

Авторы этой теории утверждают, что удовлетворить 
половое стремление так же просто, как выпить стакан 
воды, что любовная потребность не регулируется ни
какими нормами.

Но эта теория оправдывает развратную половую распу
щенность, что ведет к повышению уровня заболеваемости.

Неумолимые цифры говорят о том, что в прошлом 
году число больных сйфилисом увеличилось в сравне
нии с 1990 годом по области на 31 процент, а по 
Екатеринбургу — на 86 процентов. За первое полуго
дие 1992 года в области зарегистрировано уже 145 
случаев сифилиса, что на 45 процентов больше, чем 
за этот же период в 1991 году. Особую тревогу 
вызывают 2 случая заболевания сифилисом детей в 
возрасте дох 14 лет, заразившихся половым путем при 
гомосексуальной связи, и 12 случаев среди подростков 
в возрасте 15-17 лет.

В области зарегистрировано 4518 случаев гонореи. 
Заболеваемость по сравнению с 1991 годом выросла на 
6 процентов.

52 случая заболеваний детей в возрасте до 14 лет и 
478 случаев среди подростков в возрасте 15-17 лет.

писанные на особо про
чную ленту поздравле
ния от 74 глав прави
тельств (каждый — на 
своем языке). Там же 
находились отрывки из 
речей Кеннеди, Джонсо
на, отрывок из Кодекса 
США, касающийся воз
душной и космической 
Навигации, фамилии ру
ководства НАСА. Кому 
это предназначалось?

Не тем ли, чьи голоса 
(?) совершенно случайно 
услышали земляне? В 
эфире (во время трансля
ции с Луны) — разда
лись странные звуки — 
похожие на скрежет ка
кой-то. машины или да
же на визг циркулярной 
пилы. И тут уж совсем 
некстати специалист 
НАСА задал вопрос: «Вы 
уверены, что не сообща
лись с ними?»

С кем — с ними? Не с 
теми ли, о которых с 
тревогой в голосе гово
рил Армстронг: «Что это 
такое? О чем, к черту, 
идет речь? Хотел бы дей
ствительно знать, что 
это такое?».

Тут же вмешивается 
НАСА — «Что происхо
дит? Что-нибудь не в по
рядке?... Контроль поле
тов вызывает «Аполло-П»!

«И снова Армстронг 
—• «Тут огромные объ
екты, сэр. Огромные! О 
боже! Установлены на 
другой стороне крате
ра! Они на Луне!».

Еще раз напоминаю, 
что все это из «Книги 
тайн» Бержье и Галла, 
изданной в Париже в 
1975 г. Авторы утверж
дают, что переговоры 
были перехвачены и за
писаны американскими 
радиолюбителями. Ясно, 
хоть как-то проверить 
это нельзя. Американцы, 
как и наши специали
сты, отказываются от 
всего, что связано с НЛО 
в космосе, особенно, ес
ли это касается полетов 
на Луну. Впрочем, есть 
одна зацепка.

Помните — в переда
чу ворвался какой-то 
скрежет, похоже донес
шийся из-за стен каби
ны, в которой,, по вполне 

понятным причинам, не 
было циркулярной пилы. 
-Допустим, что это все 
выдумано. Но вот о голо
сах, раздававшихся во 
время иных полетов аст
ронавтов, пресса писала 
открыто.

Начало этого относит
ся к полету Гордона Ку
пера. Именно он в мае 
1963 года был первым, 
кто услышал по радио 
странные звуки. Они по
ходили на человеческую 
речь, как будто кто-то 
говорил на незнакомом 
языке. Так как все то, 
что слышал астронавт, 
слышали и на Земле, то 
специалисты НАСА, ко
нечно же, записали все 
на пленку. Каково же, 
было их изумление, ког
да выяснилось, что по 
всей конструкции, зву
ков, по паузам, интона
ционной окраске это дей
ствительно язык. Но 
чей? Этого самые круп
ные специалисты опреде
лить не могли.

И еще — слышались 
эти звуки на высокой ча
стоте, на канале связи, 
специально зарезервиро
ванном для астронавтов. 
Ну, допустим, на одном 
из островов Тихого океа
на есть племя, язык ко
торого лингвистам еще 
не известен. Но как же 
люди этого племени до
брались до передатчи
ков, да еще тех,что на
строены для связи с аст
ронавтами... И на этот 
вопрос нет ответа.

Зарубежные авторы 
утверждают, что на 
«Джемини-9» вышла из 
строя радиостанция. 
Точнее, не техника отка
зала — во время послед
него испытания на вол
ну,на которой должен 
был работать передатчик 
астронавта, наложилась 
другая. И это перед са
мым стартом. Его при
шлось отложить и пере
нести на иное время. И 
никакого объяснения 
случившемуся. Навер
ное, не стоит говорить, 
что и на этот раз часто
ты для астронавтов под
бирались не случайно.

Во время полета

Первый больной СПИДом в нашей стране сказал 
своему лечащему врачу: «Всю жизнь я старался под
ражать образу той страны, язык которой я изучал. Это 
подражание довело меня до беды». Такова расплата и 
у многих наших пациентов за так называемую «сво
бодную» любовь.

Рост числа заболеваний связан с довольно низким 
уровнем санитарной культуры, несоблюдением правил 
гигиены, неразборчивостью в выборе знакомых, сле
пым подражанием телеразвлекательных программам. А 
случаи заболевания среди детей и подростков это 
явное отсутствие контроля со стороны родителей и 
морально-воспитательной работы с их стороны.

В народе почему-то считается, что заболевания, пе
редаваемые половым путем, свойственны людям, веду
щим распутный образ жизни, занимающимся бродяжни
чеством, проституцией. На самом же деле 70 процентов 
женщин заражаются от своих мужей, 30 процентов 
мужчин — от жен. Одной из причин, побуждающих к 
половому контакту, является употребление спиртных 
напитков. Анализ позволяет сказать, что большинство 
больных заражаются в состоянии алкогольного опьяне
ния, вступая в связь со случайными «знакомыми».

Еще хуже, когда больные начинают заниматься 
самолечением. Все это приводит к скрытой, хрониче
ской форме болезни.

Это наносит огромный вред не только больному, но 
и создает серьезную опасность для окружающих.

Врач и только врач окажет своевременную помощь 
и обеспечит полное выздоровление. А поэтому при 
недомогании, появлении неясных симптомов необходимо 
обращаться к врачу. Но самое главное — нужно 
помнить о том, что личная профилактика венерических 
заболеваний проста: эти болезни не угрожают тем, кто 
избегает случайных и внебрачных половых связей.

Р.ГЕРАСИМОВА, 
врач областного кожвендиспансера.

«Аполло-9» его догнал 
НЛО. Когда летающая 
тарелка была возле ко
рабля, астронавты услы
шали звук такой часто
ты, которая буквально 
ошеломила их, кабину 
залил яркий свет и... 
волна тепла. При этом 
корабль начало трясти.

Запомнили все это и 
сравнили вот с каким 
описанием: «На подходе 
истребитель стало тря
сти так, словно он не 
летел, а ехал по бул’ыж- 
нику, в наушниках под
нялся вой, я даже со
рвал шлемофон — стало 
больно ушам». Похоже? 
Даже очень. А это свиде
тельство не американ
ского астронавта, а со
ветского военного летчи
ка Копейкина. Слова эти 
в одной из своих статей 
цитировал известный 
уфолог, руководитель се
минара «Экология непоз
нанного» журнала «Вок
руг света», научный со
трудник одного из мос
ковских НИИ А.Кузов- 
кин. Речь шла о пилоте, 
во время полета увидев
шем странное облако и 
решившем «пройти на ис
требителе сквозь облако».

Немножко отойдя от 
темы, хочется напом
нить, что на десятках и 
сотнях фотографий запе
чатлены странные обла
ка, имеющие плоский, 
закругленный вид».

Причем детали: сам 
круг (а порой и выступ 
над ним), полосы и вы
ступы на ободе (иногда 
выступы на дне круга) 
настолько четки, словно 
все это вытачивалось на 
каком-то «облакообраба
тывающем» станке. Мно
гие уфологи не без осно
ваний полагают, что это 
своеобразная маскировка 
НЛО — облако, какой 
бы формы оно ни было, 
есть облако. А что взять 
с тучки небесной — веч
ной странницы? Попыт
ки же «пройти на истре
бителе» пресекаются и 
действуют на летчика 
неведомые нам электро
магнитные (?) силы точ
но так, как ’воздействова
ли на астронавтов при

прохождении НЛО вблизи 
космического корабля.

Итак, мы рассказали 
о нескольких случаях 
наблюдения НЛО амери
канскими астронавтами, 
взяв их из наиболее из
вестных книг, вышед
ших за рубежам. Можно 
сослаться еще и на кни
ги А.Шнейдера «Посети
тели из Вселенной», 
А.Гейгенталера «НЛО — 
внеземные космические 
корабли». Там тоже при
ведены многие указан
ные выше факты. Инте
ресно, что именно их оп
ровергает Дж.Оберг в 
американской «Энцикло
педии НЛО» — и мы 
сразу можем понять, от
куда черпал Гаков свои 
«аргументы». Так, об 
НЛО, увиденном Глен
ном на «Меркурии-6», 
Оберг пишет, что это 
снежинки от задней 
стенки корабля (помните 
— они перегоняли ко
рабль!). Карпентер в 
«Меркурии-7» увидел вы
брошенный баллон — это 
та самая емкость. Так 
что, увы, наши опровер
гатели идут прямо по 
следам своих зарубежных 
предшественников.

Ладно, допустим, что 
дело обстоит очень про
сто — одни утверждают, 
другие опровергают. Но 
есть материалы, которые 
не подлежат какой-либо 
проверке на любом из 
«детекторов лжи» — это 
фотоснимки, официально 
зарегистрированные НА
СА. Существует за номе
ром 187Н2 снимок, сде
ланный со спутника 
«Лунар-Орбита-4». На 
нем над поверхностью 
Луны летит некий сига
рообразный объект.

Э.ЯКУБОВСКИЙ
(Продолжение следует)

Строители — всегда 
желанные ‘гости во 
Дворце культуры имени 
Горького. Вот так, с 
песнями и танцами, про
ходят вечера отдыха, 
праздники у работников 
нашего комбината.

* 24-я колонка: 
по слухам 
и достоверно

Про 
церковные 
праздники

Сегодня в обществе 
очень заметно повальное 
увлечение религией. Ста
ло модой венчание, кре
щение, многие стали но
сить крестики, посещать 
церковь.

Но не в моде дело. Ре
лигия — это что-то свя
тое. Каждый вправе ре
шать это по-своему.

Публикуем для истин
но верующих церковный 
календарь на оставшиеся 
дни октября.

13 октября. Память 
священномученика Григо
рия (257—335) и святите
ля Михаила (XV в.).

Григорий — просвети
тель Армении, основатель 
Эчмидзинского Собора 
(301) и первый устроитель 
Армянской Церкви.

14 октября. Покров Бо
городицы — великий 
праздник, один из люби
мейших в русском наро
де. Введен Андреем Бого- 
любским.

19 октября. Память 
апостола Фомы (I в.) — 
одного из 12 учеников 
Христа.

22 октября. Память 
апостола Иакова Алфеева 
(I в.) — одного из 12 
учеников Христа, брата 
апостола и евангелиста 
Матфея.

23 октября. Представ
ление преподобного Амв
росия Оптинского (1812— 
1891). Амросий — иеромо
нах Оптиной пустыни.

25 октября. Память 
святых отцов Седьмого 
Вселенского Собора.

26 октября. Память о 
принесении в Москву 
Иверской Иконы Божией 
Матери.

27 октября. Память 
преподобного Николы 
Святоши (XI—XII вв.) — 
киево-печорского чудо
творца, правнука Ярослава 
Мудрого, первого из рус
ских князей монаха.

31 октября. Память 
апостола и евангелиста 
Луки (I в.) и преподобно
го Иосифа Волоцкого, вы
дающегося религиозного 
деятеля, философа и пи
сателя (1440—1514).
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ская-60, комната 56, 4 этаж.

Наши телефоны: 55-45-86 — 
редактор, 55-20-21 — коррес
понденты, машинистка.
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